

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 709

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera triestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Miércoles 13 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas

Diario religioso

MAYO
Sale el sol. 4'45
Ponen a las 6'38.

14

JUEVES
S. Bonifacio

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

SANTIAGO

Sigue a las 5 de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

ENTRE ELLOS

De Soriano a Blasco:

...Les dabamos pruebas de cortesía y de prudencia que no merecieron nunca; a ellas respondían con amenazas y ladridos, con rebuznos y erupciones del despecho, groseros desahogos de la sinrazón y de la envidia. Si ellos hubieran triunfado, seguramente a estas horas no se podría vivir en Valencia.

...Ellos, los seres depravados y cobardes capaces de huir ante un chi-

quillo y de disparar sus pistóles en la obscuridad de la noche, al revolver de una esquina, con la caratizada y el temblor en el pulso.

...El polvo y el lodo del afroyo, la cuerda al cuello, el insulto, la mordaza...; es el premio que corresponde a quien engañó al pueblo, a quien del pueblo vivió y de su sangre engordó también como los vampiros sedientos.

Muy oportuno sería, pues, señor Blasco, que luego de poner un bozal a su rabiosa ansia y de aplicárselo, si preciso fuera, se ocupara usted de menesteres más necesarios para su honor que el desahogo de cuatro ladridos y el rugir de sus asalariadas bestias.

Ocupese usted, por ejemplo, de borrar una famosa carta que se publicó en las columnas de *El Radical* y que le deshonoró ante España entera; de pagar sus deudas y no dejar en la más triste orfandad a los infelices que confiaron en usted; en tener el valor de llevarme ante los tribunales para que responda ante ellos de acusaciones que contra usted lancé y que estoy dispuesto a sostener: en demostrar ante los jueces que no fue usted quien excitó a sus condotieros y bandidos para que me asesinaran en la calle de la Paz, sin perjuicio de escaparse momentos después al domicilio de un amigo de Masana; que no es usted, en fin, el autor de muertes, atropellos, vergüenzas, barbaries, chanchullos, expropiaciones, crímenes y todo linaje, género y especie de ciquerías e injusticias sociales.

...Le conozco a usted hace tiempo, Sr. Blasco. El miedo que pueda inspirarme me deja satisfecho y tranquilo. ¡Atrévase usted conmigo, hombre bajo y mal caballero! No sirve usted ni para asesinar!

Las clases neutra y popular, los hombres honrados que se agruparon para extirparle a usted como se extirpa a los lobos rabiosos, tampoco le tienen miedo. La casa de *El Pueblo*, el altivo y orgulloso castillo feudal, que con sus torres dominaba a Valencia simbolizando el atropello y el abuso, es hoy día melancólico montón de escombros. La yedra sirve de mortaja a sus tristes ruinas; los valencianos las contemplan con supersticioso terror, asombrados de haber podido tolerar durante tanto tiempo tal servidumbre. ¡Atrévase usted, repito, a la última hombrada! ¡Qué se ha de atrever usted, si a sus amenazas contestaremos con nuestro valor, a sus pistóles con nuestros revólvers!

Es preciso que la prudencia se imponga: a las brutalidades de *El Pueblo* respondemos con la mesura de *El Radical*. No queremos dar el menor pretexto al Sr. Blasco para que se vista con la hopsa de las víctimas; pero tampoco estamos dispuestos a sufrir sus atropellos. Sépalo, pues, y sépanlo sus amigos también. Nos proponemos que desaparezca de una vez para siempre lo que es vergüenza en Valencia: con el hierro y con el fuego si es preciso.

¡AY! ¡AY! ¡AY!

Los exámenes de los alumnos oficiales emp-zarán, según las señas, en la segunda quincena de Mayo, y es cosa para contada y propagada lo que nos dijo uno del gremio a este propósito. Desde fines de Marzo hasta hoy ha habido cinco ó seis días de clase en los más campanudos centros oficiales de enseñanza. Porque por entonces ocurrieron los sangrientos sucesos de Salamanca y hubo que adelantar las vacaciones de Pascua de Resurrección, para calmar con tan suave bálsamo las algaradas estudiantiles. Transcurridos los días de recogimiento en Semana Santa y los de regocijo en Pascua florida, los estudiantes toparon otro motivo de holganza con el Congreso médico internacional, que les evitó ir a clase desde mediados hasta fines de Abril, y, siendo el 1.º de Mayo la fiesta del trabajo, es regular que ellos la celebren holgando; pero como al día siguiente fue fiesta nacional, y al otro domingo, resulta que el último trimestre del curso escolar no dará de suyo más de nueve días de clase. ¡Y en muchas ocasiones, es lo menos malo que pueden hacer los estudiantes! pues peor que holgar es ser víctima de los errores y preocupaciones de los textos vivos y de los libros de texto, malos y peores.

Por lo que toca a la parte práctica de los estudios, hé ahí conque preparación llegan los futuros médicos, abogados, etc., a recibir el fruto de sus tareas en los próximos exámenes. ¡Ay de los enfermos! ¡Ay de los dolientes! ¡Ay de España, con tales maestros y tales discípulos!

Un católico y un masón

(EPISODIO HISTÓRICO)

Hace muy pocos años vivía en un pueblo importante del centro de España un católico ferviente de carácter enérgico de esos que, sin respetos humanos, prescindiendo de meticulosas prudencias, increpaba bruscamente al que veía cometer una irreverencia contra la Religión, decir una blasfemia a producir cualquier otro escándalo.

Por desgracia, el pueblo, aunque grande, dá tan escaso contingente a la iglesia, que a no ser por los bautizos y los entierros, los curas se pasarían la vida mano sobre mano, pues la administración de sacramentos, le da muy poco que hacer.

Es de lamentar que yendo de España a países de infieles tantos Misioneros se queden sin catequizar tantos pueblos semipaganos como háy en nuestro católico país.

¡Castigo acaso providencial! pues,

asi como la herencia de Abraham y de Jacob se dió a los gentiles, así la religión católica emigra tal vez de los países que le desprecian a los de los salvajes del Africa y la Oceanía.

Calcúlese las burlas y los disgustos que sufriría nuestro buen amigo, que tenía un modesto destino de administrador de una casa aristocrática, pero no muy rica, y que mantener siete hijos pequeños.

Llegó a la población aquella un extranjero que hablaba bastante regularmente el castellano, y preguntó en la plaza a unos desocupados donde vivía el jefe de la masonería.

Como todo el mundo sabe que mason y anticatólico son una misma cosa, le encaminaron a la casa de nuestro buen católico, y no ciertamente porque allí no haya su mijita de logia, que vaya si la hay, sino por divertirse burlándose del buen católico y del mal extranjero.

Introducido éste en la presencia de aquél, comenzó a hacer unos movimientos y unas señas extravagantes.

El católico entonces le preguntó qué deseaba, y el extranjero, por toda contestación, repitió sus gestos y contorsiones.

El católico, a quien no eran conocidos aquellos signos, toques y baterías, comenzó a impacientarse al ver repetidas tales pantomimas, y le dijo un poco amostazado:

“Explíquese usted con la lengua, porque yo no entiendo sus señas.”

—Caballero—repuso el extranjero,—he hecho dos veces el signo de peligro inminente.

—Pues, amigo mío—contestó el dueño de la casa, cayendo en la cuenta de que se hallaba frente a frente de un desdichado miembro de una sociedad secreta,—yo no conozco más signo que éste, y, santiguándose, dijo: “En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.”

—Pero... ¿no es usted el jefe de la Masonería de este pueblo?

—No, señor; ni de éste ni del otro, ni de ninguno, ni lo seré nunca, pues gracias a Dios, soy católico, apostólico romano.

—Dispense usted, caballero; pero me lo han dicho en la plaza, dándome su nombre y las señas de esta casa.

—Si, alguno de los desocupados que vienen aquí sin oficio ni beneficio que se ha querido burlar de usted y de mí, pero sepamos: ¿cuál es el peligro inminente que a usted amenaza?

—Pues, que me estoy muriendo de hambre, señor.

—Si hubiera usted empezado por ahí, le hubiera entendido enseguida: espere usted un momento.

Y entrándose en la habitación contigua trajo envuelto un pan en un periódico y se lo dió con una peseta encima, diciéndole:

—Tengo muchos hijos y poco sueldo, por eso no puedo dar a usted más; pero en el nombre de Dios le entrego a usted esta limosna, y desee que Nuestro Señor le ayude.

—Gracias, mil gracias, señor—contestó el extranjero, y se marchó, no

sabemos á donde, pues no hemos vuelto á saber más de él.

¡¡A cuantos comentarios se presta esta verdadera historia!!

Háganlos nuestros lectores. Por nuestra parte nos limitamos á consignar el hecho de que todos los masones tienen derecho á la protección de sus hermanos, y sus hermanos obligación de protegerlos.

Los masones son una insignificante minoría; pero gracias á la mutua protección que se dispensan, son los dueños de Francia y casi los dueños de España.

El masón está obligado á surtir de cuanto necesita, en las tiendas de masones, á tener médico, abogado, procurador, arquitecto, ingeniero, sastré y zapatero masones.

El católico, ciertamente no puede invocar esa cualidad para sus negocios temporales, pero, ¿no sería de desear que los católicos protegiesen espontáneamente á los católicos en bien del catolicismo, aunque Cristo Nuestro Señor, dijera que su reino no era de este mundo?

THEÓFILO.

Flores de Mayo



ALELI

En las junturas de las piedras, en la cúspide de las pobres chozas nace esta humilde planta como destinada á consolarnos de los reveses de la vida y aliviar nuestros dolores. Sus hojas palidas y afiladas, sus colores amarillentos se destacan en las solitudes del campo y en los sepulcros.

Se la encuentra casi siempre entre ruinas ó torreones desmantelados, para figurar ó representar los funestos efectos del tiempo que todo lo consume y de las pasiones humanas que tantas lágrimas causan.

Flor simpática á toda adversidad, nos trae al pensamiento á la que la Iglesia Santa llama Consuelo de los afligidos. ¿Quién invocó á María Santísima en los peligros que no fuese socorrido, si tuvo verdadera fe y confianza? El marinero en deshecha borrasca, el preso en oscura cárcel, el enfermo en su lecho de dolor, el desgraciado en su infortunio, si acudieron á María, sintieron renacer las perdidas esperanzas, ó el valor en sus abatidos ánimos, y recibieron pronto auxilio de la Madre cariñosa del Calvario, que sabe bien lo que es sufrir. Testigos de esta verdad son los cielos y la tierra; las historias, los monumentos, no bastan á contener los hechos maravillosos de la protección misericordiosa de esta Señora.

A pesar de los ruidos del infierno se levantan en nuestro días majestuosos é imponentes los Santuarios de la Saleta y de Lourdes, donde sabe curar las enfermedades del alma, abriendo los ojos de la fe á los incrédulos, y aliviando y curando las del cuerpo, consecuencias del pecado de Adán. Para nuestro consuelo sigue siempre haciendo bien, y Dios se complace en que sea la sublime dispensadora de sus gracias y beneficios.

OPORTUNO

Las siguientes frases de Luis Veuillot son de la más palpitante actuali-

dad en su desgraciado país, víctima del despotismo sectario:

„No es á las Ordenes religiosas, ni á los sacerdotes, ni á las manifestaciones externas del culto católico á quien tienen odio: es á la religión católica á la que quieren exterminar.

„Si para aplacarlos suprimimos las procesiones, mandarían que enmudezcan las campanas, si éstas dejan de tocar, desearán la demolición de los campanarios; si lo consiguen querrán destruir las iglesias, y si queda algún sacerdote, contra él desencadenarán sus iras.

„Así, pues, no siendo posible con la prudencia y el silencio obtener una paz vergonzosa y llena de peligros, adoptemos el partido de contestarles como se merecen, que es lo que los cristianos han hecho en todos los tiempos y en todas partes.

El perfume de las flores

Las enfermedades „vaporosas,, punto de partida de nuestros neurasténicos modernos, se ha retribuido á la acción de los fuertes perfumes, usado con exceso por nuestras abuelas durante los siglos XVII y XVIII.

La mayor parte de los perfumes son verdaderamente excitantes, y, pasado ya su efecto, provocan una reacción en el organismo, una debilidad igual á la cantidad de fuerza gastada en el momento de excitación.

Feré ha demostrado en una larga serie de experimentos que toda sensación ya seguida de una excitación, y luego de una reacción; si la sensación es viva ó prolongada, la excitación da lugar á una reacción proporcional y determina una debilidad nerviosa y muscular más ó menos considerable.

La acción de los perfumes puede compararse con la de los alcoholes. Por lo demás, ¿caso las flores no provocan en ciertos temperamentos una especie de embriaguez? No obstante si bien los perfumes son peligrosos, no dejan de tener su utilidad. Un sabio bacteriólogo ha demostrado que los vapores emitidos por la mayor parte de esencias son poderosos antisépticos. La esencia de canela mata en doce minutos el bacilo de la fiebre tifóidea, la esencia del tomillo en treinta y cinco, la verbena de la India en cuarenta y cinco, el geranio en cincuenta; el orégano en cincuenta y cinco y el patchouli en ochenta.

El espliego y el eucalipto son también poderosamente antisépticos.

TU PRIMERA COMUNIÓN

Envuelta en el ropaje de nítida blancura, ceñida la corona de Virgen del Señor, corriste á los altares en pos de la ventura de recibir la Forma Sagrada del Amor.

Y allí gustó tu alma la omnimoda pureza del místico banquete brotada del Edén: te fueron reveladas la Luz y la Belleza, cobrando aroma y vida las rosas de tu sien.

Las rosas, esas flores

que en torno de tu frente proyectan todavía su blanco resplandor, consérvalas ¡oh niña! que el giro indiferente del mundo mentiroso no empañe su esplendor.

Que nunca entre las sombras de amarga incertidumbre sucumba tu reposo de amante serafín; y el Pan que recibiste será divina lumbre que elija en tu alma pura su blanco camarín.

Que el ósculo materno, cual ráfaga de estrellas, te muestre de esta vida la senda de la luz en donde resplandecen las venturosas huellas del que de amor muriera del Gólgota en la Cruz;

Que el tul que te cubría, como planteada nube, con que las suaves brisas jugaban al pasar, resulte á tus virtudes las alas de un querube, que, al pár que tus plegarias, asciendan sin cesar.

Y así siempre bendita del Dios de los amores, serán sus beneficios eterno galardón, y abrojos de esta vida convertirán en flores recuerdos de tu grata

Primera Comunión. Josefa Codina

Conocimientos útiles

EL SEXO DEL HUEVO

Es curioso el conocimiento de la siguiente receta que tomamos de un diario y que interesa á los criadores de gallinas.

„En cada huevo de gallina pueden distinguirse más ó menos bien, un extremo adelgazado y otro grueso. Al examinarlo más detenidamente se encuentra que la superficie del extremo delgado de unos huevos está lisa y de otros áspera cubiertas de pequeñas excrescencias; además presenta en el extremo delgado de un más ó menos acentuado círculo del diámetro de un centímetro, siendo más común el círculo en huevos con cáscara fina. Estas diferencias en el extremo delgado forman las señales para conocer el sexo de los huevos: con cáscara áspera y marcados con un círculo, salen gallos; de los otros con extremos finos, gallinas.

NOTICIAS BREVES

La prensa italiana censura los actos cometidos con el anarquista Antolino Jacobo de Berna.

A dicho individuo se le colocó una camisa de fuerza extrangulándole con una cuerda provista de un nudo corredizo.

—El Sr. Silvela ha escrito á todos los Senadores y diputados una carta muy expresiva rogándoles que estén en la corte el sábado para recibir las necesarias instrucciones para la próxima campaña parlamentaria.

—La prensa asegura que la visita del kaiser al Papa, tendrá como inmediato resultado el establecimiento de una embajada alemana cerca del Vaticano, y una pontificia en Berlín.

—En el convento de los Paules de

Madrid se han reunido el cardenal Sancha y los Prelados de Madrid Alcalá, Barcelona, Tuy, Sión, Cuenca y Avila, que se hallan accidentalmente en esta corte.

Se cree que la reunión tiene por objeto tratar de las cuestiones religiosas de actualidad y de su actitud en el Senado cuando aquellas se discutian.

—Trasmiten de Ceuta detalles relativos al hecho de haber atacado á Tetuán los rebeldes, que antes habían quemado todos los caseríos y huertas de los alrededores.

Desde que comenzó el ataque se oía desde Ceuta nutrido fuego de cañón y de fusilería, suponiéndose que era empeñada y recia la pelea.

Para el caso de que se incomunicase el telégrafo el general Bernal tiene preparado un servicio de palomas mensajeras.

—En el pueblo de Ottos (Valencia) ha sido asesinado el auxiliar de la recaudación de contribuciones de aquella provincia mientras se hallaba en el desempeño de sus funciones.

—De Tánger han teleografiado que con motivo de la crítica situación en que la plaza de Tetuán se halla, el ministro de España Sr. Cólogan ha exigido en forma enérgica á Mohamet Torres que castigue con rigor á los rebeldes.

—El periódico soriano *El Radical* de Valencia ha publicado un escrito denunciando supuestas estafas cometidas por el Ayuntamiento de aquella capital en las obras del nuevo matadero.

—Según parece, la entrega de la bandera que las señoras catalanas ofrecen á la „Unión catalanista,, de Barcelona se efectuará el día 1.º de Junio, segunda fiesta de Pascua, en el histórico monasterio de Poblet, con ocasión de la visita que el „Orfeó catalá,, piensa hacer á aquel famoso monumento, después de haber dado las audiciones en Barcelona el primer día de Pascua.

—Mañana llegará á Barcelona don Alberto Rusiñol diputado catalanista que marchó al extranjero para estudiar varias cuestiones que planteará en el Parlamento.

—El gobernador de Barcelona ha impuesto 500 pesetas de multa al semanario *La Saeta* por haber publicado en sus páginas grabados que ofendían á la moral.

Bien por aquella autoridad y que tenga imitadores.

—Un telegrama de Ottawa (Canadá) da cuenta de un espantoso siniestro.

Dice que se ha producido en aquella capital un violento incendio que en pocas horas ha reducido á cenizas 800 casas.

Centenares de familias han quedado sin albergue y en la Mayor miseria.

Las pérdidas materiales pasan de 5 millones y medio de francos.

El despacho no dice si han ocurrido desgracias personales.

Se anuncian suscripciones públicas para socorrer á las víctimas más perjudicadas por el siniestro.

Confirmación

El próximo domingo, día 17, nuestro Excmo. Prelado administrará en su palacio episcopal el santo Sacramento de la Confirmación.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

CRÓNICA

Mañana en el Noviciado de las Hermanas de Ntra. Sra. de la Consolación se celebrará una solemne función en la que pronunciarán votos perpétuos cinco profesas; harán la profesión solemne ocho novicias y tomarán el hábito seis postulantes.

Oficiará en el religioso acto el reverendo P. José María, Superior del Convento de franciscanos de Alcalá de Chisvert.

Los días 15 y 16 celebrará el pueblo de Godall los tradicionales festejos de San Isidro y San Poncé que revestirán la acostumbrada solemnidad de todos los años así en las funciones religiosas como en los regocijos populares.

El día 22 del corriente, se procederá en esta ciudad al sorteo de los mayores contribuyentes, que han de constituir la Junta de este partido, para la formación de las listas de jurados.

El Colegio de San Luis Gonzaga de Benicarló, dirigido por los Hermanos de la Doctrina Cristiana, celebrará el próximo día 15 solemnes cultos con motivo de la festividad de San Juan Bta. de la Salle y de la primera Comunión de 22 de sus alumnos.

A continuación publicamos el orden de los anunciados cultos:

Mañana

A las 7 y media.—Renovación de las promesas del santo Bautismo; Misa de Comunión general, durante la cual, el Rdo. D. J. B. López, Predicador del retiro, hará la plática preparatoria á la sagrada comunión. Durante la misa se cantarán motetes.

A las 10.—Oficio solemne, celebrando el Rdo. D. J. P. Reverter; se cantará la segunda misa de Battmann y pronunciará el Panegírico de San J. B. de la Salle el orador sagrado Rdo. Dr. D. Manuel Juan y Marco, Beneficiado de la Santa iglesia Catedral de Tortosa.

Tarde

A las 4.—Consagración á María Santísima. Sermón de perseverancia. Exposición de S. D. M. Bendición y reserva, cantándose en el acto el santo Trisagio y varios motetes.

Ha salido para Madrid el gobernador civil de la provincia don Santos Ortega, encargándose del mando de la provincia el secretario del Gobierno don Salvador Alvarez de Sotomayor.

Dícese que el señor Ortega Erías no volverá á encargarse del Gobierno de provincia.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Cuenca D. Mariano Albadalejo que prestaba servicio en Tarragona.

Para sustituirle ha sido nombrado D. Manuel Moreno que ejercía igual cargo en Cuenca.

La Dirección general del Tesoro, ha ordenado á la Delegación de Hacienda de la provincia para que se satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expendición no alcancen hasta el 30 de Abril último.

Nos dicen de Alcanar que se han suprimido este año las corridas de toros y vaquillas de San Isidro celebrándose en cambio en las Casas Marítimas en la fiesta de San Pedro, patron de aquel barrio de pescadores.

Creemos conveniente recordar á nuestros lectores que este mes termina el período voluntario para proveerse de las cédulas personales sin recargo.

El juez de primera instancia de Tortosa cita por segunda vez á don Dalmacio Monner Alvarez, de ignorado paradero.

Participa la Guardia civil de Tivisa, que un vecino de Rasquera le denunció que le habían sido sustraídas 16 reses de ganado cabalo. Comprobadas las muchas y diferentes manifestaciones del denunciante, existen pruebas evidentes de que no es verdad el hecho. Con tal motivo el Juzgado instruye diligencias.

Los dependientes de farmacia de esta ciudad, tratan de pedir el descanso dominical. Creemos justísima y legítima la petición, y por lo mismo es de esperar que los señores farmacéuticos accederán gustosos á ella.

El mes de Mayo se ha empeñado este año en desmentir su historia, deslizándose entre brusquedades de temperatura, nublados y lloviznas.

Según el tiempo reinante, nos hallamos en pleno Marzo. El estado sanitario responde á las fluctuaciones de este tiempo irregular y accidentado.

Esta mañana ha caído sobre esta ciudad una ligera rociada. En el momento de escribir estas líneas, sigue lloviendo pausadamente.

Nos dicen de Santa Bárbara, que presentan un aspecto por demás satisfactorio los olivares de aquella extensa plana, esperándose una cosecha de aceitunas abundantísima, á poco que el tiempo favorezca el desarrollo del fruto. La floración es completa y bastante general.

Dicen de Barcelona:

Parece que existen fundados temores de que se generalice la huelga de obreros panaderos, lo que daría lugar á un conflicto de colosales proporciones.

Por lo que pudiera acontecer y para prevenir futuras contingencias, se han puesto de acuerdo los señores Gobernador y Capitán General, con el objeto de tener dispuestos algunos soldados para elaborar pan que consumirá el vecindario.

TELEGRAMAS

Salvajada

Murcia.—Comunican de Montegudo que ha ocurrido en aquella población una salvajada horrible.

Unos titiriteros franceses se situaron frente á la posada y se disponían á hacer ejercicios para recaudar algún dinero, pues estaban sin aliento por no haber comido hacía 24 horas.

De pronto los vecinos la emprendieron á palos contra aquellos infelices, resultando el director de la "troupe", y su esposa con muchas heridas en la cabeza, y una artista y el marido de ésta con varias contusiones.

A un hijo de este segundo matrimonio le hicieron saltar dos dientes de un palo.

Los dos primeros se hallan en estado agónico.

Los autores del atropello apelaron á la fuga.

El hecho ha causado gran indignación.

Muestras de gratitud

Santiago, 22.—Entre los estudiantes de la Facultad de Medicina reina gran regocijo por la grata noticia de que el Rey ha concedido un importante donativo á dicha facultad para el material científico necesario.

En consecuencia, han dirigido un mensaje al Rey, expresándole su gratitud por tal concesión.

El mensaje vá firmado por todos los escolares.

En la fachada de la Facultad se ha colocado un gran cartel que dice así:

"S. M. el Rey D. Alfonso XIII hace el espléndido regalo del material científico necesario á la Facultad de Medicina de Santiago.

[Gratitud al monarca].

Los periódicos de Santiago dedican frases de gratitud para el Rey.

Extranjero

Escándalo en un templo

París 12, 8 13 noche.

En una iglesia de Aubervilliers ha ocurrido esta mañana un gravísimo escándalo, que podía tener todavía mayores y más lamentables consecuencias de las que tenido.

Estaba predicando el P. Coube, jesuita, cuando un grupo de librepensadores, entre los cuales estaba el excusa Charbonell, director del periódico L. Action, le interrumpió escandalosamente, protestando de que se creyera con derecho á predicar estando expulsadas por el Gobierno las congregaciones.

Como es natural, entre los fieles prodújose una contramanifestación, convirtiéndose el templo en un verdadero campo de Agramante, pues por todas partes llovían silletazos y golpes, produciéndose un tumulto espantoso é indiscriptible.

Abierta la puerta de la iglesia, que había sido cerrada tal vez por los

mismos alborotadores, presentóse en el templo un comisario de policía, con varios gendarmes y agentes, logrando no sin grandes trabajos, restablecer el orden.

Quince individuos de los que parecían cabeza de motín, fueron detenidos por la policía, aunque después de interrogados fueron puestos en libertad.

El Padre jesuita se negó á abandonar el púlpito, hasta que expresamente se lo ordenó el párroco de la iglesia, el cual había recibido ya de los alborotadores algunas contusiones, aunque por fortuna no graves.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller", y "Juan Ayné".

Instrumentos, harmóniums, música baríttima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL
EN
TARRAGONA

Ram. la San Juan, 41,

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN

REUS

Calle Montera's, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto de sueroterapia, vacunacion y bacteriologia DE ALFONSO XIII

PIRECTOR PR. P. SANTIAGO R. CAJAL

Sucursal en Tortosa á cargo de
D. M. Vilá, médico-cirujano

ANCHA 2, PRINCIPAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antiiftérico.—Vacuna antivariolica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hirinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolate s. Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espitos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquina, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO
DE
FRANCISCO MIRALLES Y C.^{IA}

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisús en oro y plata y á realce.

Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.

Bacajés para albas y requetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almeyra, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal), VALENCIA
Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

Fábrica de Organos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tuberia sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, Censola nº. 1 de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música —San Vicente, 99.—Valencia.
Tell-rest Corset, 41.—Ramafa—Valencia.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús. á 4 reales uno.

Tacos sueltos. á 2 " "

" " grandes del Corazón de Jesús. á 4 " "

Almanaque Americano desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica. á 6 reales uno.

" " encuadernado. á 8 " "

" " de la Familia Cristiana. á 3 " "

" " de los amigos del Papa. á 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral
y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dongola, glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.